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結果簡報 
2011 年 12 月 8 日 

(一) 前言：幼兒教育是基礎教育的基礎，但教育局並未正視幼稚園及幼兒教育的重要性。教育評議

會就幼稚園及幼兒教育的發展，擬備問卷以了解業界對當前存在的問題的意見，向當局反映。 
 
(二) 分析： 

(1) 本調查共收到 113 名幼兒教育工作者的回應，當中超過半數為校長(55%)，其他為教師(27%)
或主任(17%)。超過九成(93%)具 10 年或以上的教齡。在學歷方面，近六成(57%)具學位以上

資歷，並有 39%具備非學位，但已有幼師文憑資格。 
(2) 本調查列明十大問題，回應者以 1 至 5 分表示同意與否，1 為非常不同意，5 為非常同意。

當中八項均有 4 分或以上。得分最高三項分別為：「教育局應從速公佈幼師薪酬架構表」、「政

府應將幼兒教育納入正規教育體系」及「政府資助幼稚園，全免學費」。 
此外，以下五項均得到頗高的贊同程度，分別為：「政府應以直接資助模式，按學生人數資

助幼稚園」、「教育局應設立幼稚園學位教師體制」、「幼稚園面對教師流失，很難聘請合格幼

師」、「教育局需提供更多幼師培訓的機會」及「不應採用現行幼稚園學券制」。 
另有兩項幼兒工作者抱持保留態度，包括：「教育局校外評核無助改善幼稚園質素」及「同

意幼稚園外評報告上網公開」。 
 

(三) 建議： 
根據上述調查結果，可以知悉幼兒工作者對絕大部分當前存在的問題有極強共識。她們強烈認

同政府應將幼兒教育納入正規教育體系，也應從速公佈幼師薪酬架構表，並為幼師設立學位職

級。此三點應是當局須立即回應的! 
此外，當局應盡快檢討學券制，以及研究資助幼兒教育的模式，是用免費方式，抑或直資方式，

但不應沿用現時運行失當的學券制。 
針對現行外評制度，幼兒工作者拒持保留態度(中立者達 42%，另有 44%同意外評無助改善教

育質素)，對於外評報告上網公開更有較多反對(2.81 分)。本會建議當局檢視外評制度，提高視

學水平，並與業界商討更佳的公佈方式。 
 

(四) 本調查報告連同統計數字將呈交教育局常任秘書長謝凌潔貞女士。 
 


